

КОМИТЕТ КОНСТИТУЦИОННОГО НАДЗОРА СССР КАК ПЕРВЫЙ ОПЫТ СОЗДАНИЯ ОРГАНА КОНСТИТУЦИОННОЙ ЮРИСДИКЦИИ

Макаров Андрей Владимирович,
декан юридического факультета
Забайкальского государственного университета (ЗабГУ),
профессор кафедры уголовного права Восточно-Сибирского филиала
Российского государственного университета правосудия (РГУП),
доктор юридических наук, профессор
Jus – chita@yandex.ru

Марков Алексей Андреевич,
магистрант Забайкальского государственного университета (ЗабГУ)
avtor@lawinfo.ru

Современный правопорядок невозможно представить без фиксации его базовых принципов в Конституции — основном законе того или иного государства. Одним из средств обеспечения прямого действия конституционно-правовых норм на территории государства выступает практика органов конституционной юрисдикции. Юрисдикционные органы могут обладать либо контрольными, либо надзорными полномочиями, это определяет их качественные различия. Решения органов конституционного контроля, как правило, влекут утрату юридической силы правовым актом, признанным неконституционным.

Ключевые слова: конституционно-правовая норма, органы власти, юрисдикция, сравнительный анализ, надзор, компетенция.

THE COMMITTEE OF CONSTITUTIONAL SUPERVISION OF THE USSR AS THE FIRST EXPERIENCE OF CREATION OF A CONSTITUTIONAL JURISDICTION AUTHORITY

Makarov Andrey V.
Dean of the Law Faculty of the Transbaikalian State University (TSU)
Professor of the Department of Criminal Law of the East-Siberian Branch of the Russian
State University of Justice (RSUJ)
LL.D., Professor

Markov Aleksey A.
Graduate Student of the Transbaikalian State University (TSU)

The modern law and order is impossible to imagine without its basic principles being fixed in a constitution — the primary law of any state. The practice of constitutional jurisdiction authorities acts as one of the means securing direct operation of constitutional law provisions in a state. Jurisdiction authorities may have control or supervisory powers, which determines qualitative differences between them. Judgments of constitutional control authorities usually result in a legal act acknowledged unconstitutional losing its legal force.

Keywords: constitutional law provision, government authorities, jurisdiction, comparative analysis, supervision, competence.